

vous remercie, monsieur le président, de vouloir bien le rappeler ici ; car c'est, de tous les passages de mon discours, celui *auquel je tiens le plus*.

Enfin, dit Paul de Cassagnac, voilà donc les hommes de Dieu qui se lèvent et se dressent pour le bon combat. Ne sommes-nous pas les catholiques d'autrefois, de toujours ? Ils n'ourent pas pour des tigres et des lions de la vieille Rome, auraient-ils peur des pourceaux de la franc-maçonnerie ?

L'Institut des Frères des Ecoles Chrétiennes

Fondé à Reims, en 1680, l'Institut des Frères possédait, en 1888, 1240 maisons, et comptait, novices compris, 15,200 religieux, dont 11,820 en France, et 3,380 à l'étranger. Dans la Puissance du Canada, l'Institut dirigeait, en 1888, 43 écoles, dans lesquelles plus de 300 Frères donnent l'instruction à environ 14,000 élèves.

Les Frères sont venus s'établir au Canada en 1837. Le noviciat est à Montréal. On y a joint, en 1876, un noviciat *préparatoire*, et en 1887, un *scholasticat*. Ce corps enseignant est reconnu par l'Etat au Canada, et jouit entre autres droits de celui de recevoir des donations entre vifs et testamentaires.

Nul ne peut faire des vœux annuels avant 18 ans, des vœux triennaux avant 24, et des vœux perpétuels avant 28 ans.

Pour l'admission des postulants, s'adresser au Frère Visiteur du District, ou au Frère Directeur du noviciat dans lequel on désire être admis.

L'Eglise Catholique dans la Péninsule des Balkans, (1800-1890)

Un mot des communautés appartenant à d'autres rites que le rite latin.

1o *Rite grec uni*. Ce rite compte peu d'adhérents dans la Turquie d'Europe. Il y a néanmoins à Constantinople un évêque grec uni ; de plus les Pères grecs géorgiens ont une chapelle de leur rite à Férikeni et une autre à Péra. A part cela, il y a à Constantinople six prêtres de rite grec pur ; ils ont un séminaire où l'on enseigne le grec ancien et moderne, la philosophie et la théologie, et un petit catéchuménat pour les nouveaux convertis.

Ces Grecs purs se distinguent des Grecs melchites, qui sont de nationalité arabe et résident presque tous en Asie. Ces derniers toutefois ont une église de leur rite à Constantinople, avec une école qui comptait, en 1880, 117 élèves. Depuis plusieurs années, le petit sanctuaire de Féri-Keni, dédié à l'Immaculée Conception,